
Compte rendu de la réunion du collectif NFP du 11 octobre.
10 présents . Étaient excusés : Joël, Annette, Hélène, Paulin, Nicole K., Robert,Chantal.

1) Les actions :
Nous reprenons l’idée du collectif de Veynes de la caravane des besoins en commençant par un porte à porte dans le
quartier de Molines. L’objectif est d’écouter les habitants évoquer leurs difficultés et leurs priorités et de leur faire
connaître le programme du NFP qui proposent des solutions qui peuvent améliorer leur vie. (4 présents sont dispos pour
l’action, nous prendrons en notes les idées des gens et un compte-rendu sera fait au collectif.)
Hugo pense que l’action militante risque parfois  de démoraliser  les  gens s’il  n’y a pas de réponse des  politiques
publiques.
Alain, qui avait quelques réticences au départ par rapport au porte à porte, a constaté que les gens nous accueillaient
bien et avaient envie de parler.
Nadège pense qu’il  ne faut  pas  limiter  ce type  d’action aux  quartiers  populaires,  et  évoque les  agriculteurs  de  la
montagne de Gap, et Nicole les quartiers du centre ville.
François propose de faire des interventions sur les marchés, à la sortie des grandes surfaces, sous la forme des porteurs
de paroles .(Les  gens écrivent  leurs  idées  sur  les  panneaux).  L’objectif  est  d’informer  les  gens sur  le  NFP et  son
programme et  les  inciter  à  nous  rejoindre.  Il  propose  également  de  faire  un  A5 pour  présenter  le  collectif  et  les
principales mesures du programme.
Jean-Paul  pense  qu’il  faut  développer  les  collectifs  et  les  coordonner  de  la  façon  qu’ils  choisiront  car  nous  ne
reconnaissons  pas la structure dite comité de coordination.
D’ailleurs, dans la circo 2, il n’y a pas de comité de coordination.
Michel rappelle que 60 à 80 % des gens sont d’accord avec des points importants du programme et pourtant ils votent
autrement. De l’importance de refaire de la politique par rapport à leurs problèmes. Notamment en créant des ateliers
des lois qui permettent de mettre les citoyens-nes en position d’acteurs. Ces propositions de territoire permettent de
faire vivre une vraie démocratie qui part de la base.

2) Communication interne .
Pour la prochaine réunion fixée le 8 novembre (la salle de la mutualité reste à confirmer), le sondage sur les thèmes
retenus pour l’ordre du jour se fera comme les fois précédentes.
Nous disposons déjà du mail collectif NFP de Gap qui sert de vitrine du collectif.
Nadège propose d’en créer un deuxième pour correspondre entre membres du collectif. Le mail sera dispatché à tous les
membres de la liste. Il faudra cliquer sur le lien pour faire partie du groupe.

3) Communication externe.
3 Contributions ont été proposées et Jean Paul a essayé de les synthétiser et de rédiger l’acte de naissance du collectif
qui va vous être proposé. Il est à destination des médias (Dauphiné, RAM, BFM, Alpes 1).
François a proposé un texte de 5 pages trop long pour un communiqué mais très pertinent . Sa logique étant de dire ce
que l’on veut créer en tant que collectif, de définir le périmètre du NFP. Nous prévoyons d’avoir un échange approfondi
sur cette contribution.

4) Débat sur la démocratie .
A la suite d’une question de Dany qui s’interrogeait sur le sens du concept démocratie participative, nous avons eu un
échange sur la crise de la démocratie, sur la confusion entre république et démocratie, sur les limites de la démocratie
représentative...
Jean-Paul et Bertrand nous ont apporté des éclairages philosophiques et historiques, mais je ne peux les résumer car le
CR serait trop long. En tout cas nous continueront cette discussion très intéressante. Hugo pense qu’il faut amorcer des
pistes de travail sur la démocratie participative pour limiter les postures de leadership et pourvoir participer en étant
d’égal à égal.

François propose d’organiser une soirée débat sur ces questions avec un intervenant-e. Comment  au niveau local serons
nous  capables  d’expérimenter  des  modes  démocratiques ?Comment  faire  une  liste  citoyenne  pour  les  élections
municipales ?
Alain pense que ce n’est pas seulement une question d’idéal que c’est un objectif mais qu’en France on a un handicap
avec notre tradition jacobine contrairement à d’autres pays qui ont la pratique des coalitions . Il pense que la République
a confisqué la démocratie.

5) Info sur la lutte des locataire contre la hausse des charges et des loyers.
Le conseil d’administration de l’OPH se réunit le jeudi 17 octobre. La CNL 05 appelle à une mobilisation au siège de
l’OPH à 9h.

Domi
 


